## Leben in einer römischen Stadt

# Kinder in Augusta Raurica Übersicht über die Arbeitsmaterialien



Das Theater in Augusta Raurica

Foto: Bernhard Nopper

#### 1 - Eine römische Stadt im Rheintal

Die Geschichte einer römischen Stadt Du erfährst, wie lange die Geschichte von Augusta Raurica zurückliegt und wo die Stadt lag.

Ein Blick in die Vergangenheit Du lernst die Geschichte von Augusta Rurica kennen.

2000 Jahre auf einen Blick

Du machst sichtbar, wie lange die Geschichte von Augusta Raurica zurückliegt.

So wohnte man in Augusta Raurica

Du erfährst etwas über die unterschiedlichen Häuser in Augusta Raurica.

In Augusta Raurica lebten nur wenige alte Menschen Du lernst, wie sich die Zusammensetzung der Bevölkerung von Augusta Raurica und die einer modernen Stadt unterscheidet.

### 2 - Geburt und Namensgebung

Eine römische Familie

Du lernst, wie sich eine römische Familie von einer Familie heute unterscheidet.

Sklaven gab es in vielen Haushalten

Du erfährst, dass zur Familie meistens Sklaven gehörten.

Ein junges Paar heiratet

Du lernst eine römische Familie kennen und erfährst etwas darüber, wie es in Augusta Raurica bei der Geburt eines Kindes zuging. Du lernst etwas über den Glauben und die Götter der Römer.

Das Neugeborene bleibt acht Wochen lang ein Wickelkind Du erfährst etwas darüber, wie man Neugeborene behandelt hat.

Viele Kinder sterben, wenn sie noch sehr jung sind Du lernst, dass Kinder oft an Krankheiten starben.

## 3 - Kinderspiele

Kinder von wohlhabenden Eltern haben viel Zeit zum Spielen Du lernst Spiele und Spielzeug kennen, die Kinder in Augusta Raurica gespielt haben.

Kinder spielen mit Nüssen und kleinen Knochen Du probierst Spiele der Kinder von Augusta Raurica aus.

Abbildungen von Kinderspielen auf den Särgen von Kindern Du erforschst Abbildungen von Kindern beim Spielen.

Kinderspielzeug in wohlhabenden Familien Du erfährst etwas darüber, woher wir wissen, womit Kinder in Augusta Raurica gespielt haben.

Auch in Augusta Raurica spielten Mädchen mit Puppen Du erfährst, dass Mädchen in Augusta Raurica eine Puppe verwendeten, um zu zeigen, dass sie sich erwachsen fühlten.

Kinder und ihre Tiere Du siehst, welche Haustiere die Kinder hatten.

#### 4 - Schule und Freizeit

Schule bedeutet meistens auch Prügel Du begleitest römische Kinder in die Schule.

Baden ist ein Freizeitvergnügen für Jung und Alt Du erfährst etwas über die großen Bäder in Augusta Raurica.

Nach dem Unterricht müssen Kinder auch arbeiten Du lernst, dass auch Schüler in ihren Familien mitarbeiten mussten.

#### 5 - Feiern und Festessen

Eine römische Verlobung

Du erfährst, dass sich Mädchen in Augusta Raurica sehr früh verlobten.

Die Männer liegen beim Essen Du erfährst, wie in Augusta Raurica gefeiert wurde.

## 6 - Auf dem Weg zum Erwachsenen

Mit zehn Jahren eine Ausbildung, mit 12 Jahren ein bekannter Metzger Du lernst, dass in Augusta Raurica die Berufsausbildung früh beginnt.

Mit 14 oder 17 Jahren sind Kinder im römischen Imperium erwachsen. Du erfährst, dass man früher volljährig ist als heute.